

DIARIO DE SAN SEBASTIAN

Y DE GUIPÚZCOA.

CONSAGRADO Á LOS INTERESES DE LA PROVINCIA.

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de Peñaflorida n.º 6,
SAN SEBASTIAN.

San Sebastian.— Viernes 6 de Marzo de 1885.

SE PÚBLICA
todos los días exceptuando los festivos.



LA SEÑORA

Doña María Ignacia de Arteaga

VIUDA DE OLAZABAL,

Falleció en Irun el 2 del corriente

R. I. P..

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, nietos, hermanas políticas y sobrinos,

Suplican á sus numerosos amigos que no hubiesen recibido papeleta de defunción, ya por ignorar su residencia ó por un olvido involuntario, y á las almas piadosas, se sirvan encorendarla á Dios rogando por el eterno descanso de su alma.

Se alquila una casa particular amueblada con buenas vistas al mar.

Darán razon en esta redaccion.

Droguería

PARA LA FARMACIA, ARTES E INDUSTRIAS de la

VIUDA DE GOIBURU

Se pone en conocimiento del público que esta nueva Droguería acaba de abrirse en la

CALLE DE CHURRUCA N.º 6
San Sebastian.

Aviso.

El Procurador D. Félix Velasco, se ha trasladado á la calle de Vergara, número 5, pral.

Folleto del DIARIO DE SAN SEBASTIAN Y DE GUIPÚZCOA.

TRADICIONES Vasco-Cántabras

por

D. JUAN V. ARAQUISTAIN.

La hilandera de la Capilla.

—Vamos, hijos míos! Vosotros Basurto y Oliden, venid á este lado; y tú Olave con Elozu, agarradle por los pies, y vamos andando!

Los cuatro hombres á quienes se había dirigido, obedecieron instantáneamente, y echaron á andar con su carga tras la noble señora, que tomado de la mano á su hija, emprendió el camino de casa rodeada de Perú-Zendo y sus amigos.

No dejó de haber algunos que protestaron con gritos y silbidos contra su generoso arranque; pero nadie se atrevió a oponer

Subasta.

Por voluntad de su propietario se saca á pública y estrajudicial subasta la casona llamada antes «Beringarate de abajo ó becca» y actualmente «Beringarate erdikoia», con sus pertenencias, radicante en Rentería y señalada con el número seis. El acto tendrá lugar á las once de la mañana del dia 22 del corriente mes, en la Notaría de D. Segundo Berastegui, Garibay 11, principal, donde se hallan de manifiesto los títulos de propiedad y pliego de condiciones.

San Sebastian 3 de Marzo de 1885.

Subasta voluntaria

EN BARCELONA.

Tendrá efecto en el local de costumbre de la Bolsa, á las tres de la tarde del dia 20 de Marzo la del VAPOR ESPAÑOL

Julio,

surtido en dicho puerto, construido en Inglaterra el año 1872, de porte de 900 toneladas incluso carboneras, con calderas de 1879, construidas en los talleres de los Sres. Alexander, máquina de alta y baja presión á Élice, aparejado y apertrechado de todo lo necesario para el cabotaje según inventario.

Se admiten proposiciones antes de la subasta, en casa de los Sres. Ferrer hermanos de Barcelona, pórticos de Xifré, y directamente á su armador D. José Barredras y Casellas, en Vigo.

A nuestros pescadores.

Si bien constantemente hemos defendido á nuestros vapores y embarcaciones de pesca, contra las falsas acusaciones de la prensa de Bayona, Arcachon y Burdeos, negando que echen sus redes, principalmente *de noche*, en aguas francesas, en las in-

nerse formalmente.

En aquel momento llegaba Quillimon á Amillaga.

En cuanto dió con la rueca, volvió á lanzarse á toda carrera en dirección al pueblo, viendo con rabia que iban los últimos grupos desapareciendo en las calles.

—Se ván, se ván, no hay duda! ¡Oh! si pudiera alcanzarlos antes que llegasen á casa, pensaba entras si... ya volvería yo á calentar esas cabezas y robaría su presa á esa vieja, que Dios maldiga!

Pero esta endemoniada arena que se come los pies... Malhaya!

¿Mas como se ha dejado engañar Péru-Zendo, que estaba tan furioso?

¡Toma! Como yo...! Como todos, porque esa bruja nos tiene hechizados! ¿Y quién se niega á ella? Pero lo que es, ésta... no se la perdonó!

Para cuando él llegó á la casa-torre de Zubelzu, había desaparecido todo el mundo, y se encontró en la puerta con la señora, que le estaba aguardando.

En cuanto estubo al alcance de su voz,

mensis playas de las Landas, que se extienden entre el Adur y la Gironde; nos escriben de Bayona, para que participemos á nuestra gente de mar, de que el Consejo de Estado de la República francesa, ha aprobado el nuevo reglamento de pesca, y en virtud del cual, los pescadores extranjeros que sean sorprendidos en aguas francesas, pagarán 250 pesetas de multa la primera vez; 500 pesetas y la aprehension de los enseres la segunda y por última vez, serán presos y sometidos á los tribunales de la República.

Este nuevo reglamento va dirigido especialmente segun los franceses, á los vapores de pesca basco-españoles y á los pescadores ingleses del Canal de la Mancha y catalanes del golfo de Leon.

Tambien se nos dice, que en Arcachon se espera de Inglaterra un nuevo vapor de hierro pa. la pesca; sumando ya quince vapores, la escuadra de la pesquera francesa de las Landas, la cual emplea ahora la real andaluza en lugar de las antiguas inglesas.

Por la importancia de estos datos, rogamos su reproducción á la prensa de Bilbao, Santander y Barcelona.

Cróquis Madrileños.

PRESTIDIJITACION.

Estamos en pleno periodo de prestidigitación recreativa. Herrmann por un lado y Hartz por otro se pasan las noches sacando conejos de los bolsillos del chaleco de los espectadores, haciénd-

Andra Madalen con cariñoso acento le dijo:

— Gracias Quillimon! Bien sabia yo, que tenias demasiado corazon para faltar á una dama.

— Hablad, hablad, refunfuñó con despecho el otro. Ya me la habeis pegado, pero tras un dia viene otro, y ahora que he pagado mis cuentas, ya arreglaremos las de ese francés. Dios me castigue si vuelven sus ojos á ver de nuevo su tierra!

— No seas renoroso y olvida todo eso!

— Aunque viva cien años! ¡Oh! es muy duro lo que habeis hecho conmigo! Me habeis engañado y robado mi venganza!

— Te he robado un remordimiento! Sé que tu sueño esta noche no hubiera sido tan tranquilo, como lo será, si lleváras sobre tu conciencia el peso de una muerte! Yo te conozco, y sé que mañana me darás gracias! Dices que has pagado tus deudas, pero como yo siempre quiero tener crédito en corazones hourados, toma esa rueca y este uso que son de plata, y dáselas á tu mujer, diciéndole con el alma

dole arrojar barajas de las narices, cortando pañuelos que luego resultan enteros, disparan lo tiros para componer un sombrero hecho pedazos ó sacando de otro materiales de construcción para reedificar un pueblo entero de los arruinados en Andalucía.

El contagioso ejemplo cae por doquier y no hay á estas fechas ningún vecino de Madrid que no se dedique á la prestidigitacion.

Ya es una cámara deliberante donde en un momento se escamotean unos cuantos artículos del reglamento.

Ya surje un disidente y se le ve repentinamente agraciado con una vice-residencia.

Ya es una sociedad económica donde votan treinta individuos y resultan cuarenta votos en la urna.

Ya cojen los izquierdistas un sombrero inagotable y empiezan á sacar de él periódicos nuevos hasta llenar la escena política.

Ya se proponen mestizos y puros de la prensa llamada religiosa aumentar el Diccionario y vierten en sus columnas todos los neologismos injuriosos que durante muchos años han sido patrimonio de las vendedoras de verduras.

Allí donde menos se espera surje una pastoral y con ella un conflicto.

Y, en una palabra, dentro de la vida administrativa y política, todo sucede por el arte de *bilibirloque*, ante la estupefacción del público que concurre al espectáculo, apretándose la cintura para no reventar de risa y los bolsillos para que no cambien de sue-

muy ancha, que son el recuerdo de una buena acción. Tengo noticia también, de que tu hija se casa en breve, y anda apuradilla con sus gastos. Así anuncia de mi parte, que Andra Madalen tendrá mucho gusto en ser su madrina, por lo que no tiene que ocuparse de nada, obligándose únicamente en mi nombre, á enseñar á los hijos que tenga, á ser tan nobles y honrados como su abuelo Quillimon.

Dicho esto, Andra Madalen dió las buenas noches, y entró en su casa.

Quillimon entretanto refunfuñando y derramando mal de su grado unos lagrimones como nueces, decía:

— Si digo yo que es imposible reñir con ella! Si todos mis fuegos y mi coraje se derriten con sus palabras como la nieve al sol! ¡Qué muger esa, qué muger! Todos hacen lo que quiere...! ¡Ay! pero en cambio ¿qué no hace ella por todos?

(Se continuará.)